いまの水巻町にとって重要な課題

先

細

h

0)

町

税

12

0

0

綱

玉

財

12

法に、わたしたちの生命、財産 を火災から守る態勢と意気をあ の後、実戦さながらの訓練、操 なわれました。消防長の観閲 で39年町消防団の出初式がおこ 1月26日午前10時水巻中校庭 急報は⑥ 9番へ

来はバラ色ではないが、決して暗されが、そのなかで特別会計など前向きのとの自立経営の発展など前向きのおいが、そのなかで特別会計な

い灰色でもない」ということがで

140

130

120

100

80

地域によって差

給付費は増大していくので、いき

し協力くださるようお願いいたし こ理解いただき、<br />
保険税の納入に するよう努力しておりますので、

国民健康保険事業特別会計

収入面はこの状態で支出の療養

2、給付の制限が緩 年4月1日) 38

> 状態です。それにかてて加えて保 均衡になっており、非常に苦しい

町村はどうなっているのかを、よ

く調査し、分析して合理的に運営

をもうけて、どうしたら一般会計

この問題については国保改善会

を圧迫しないようにできるか、

険税の納入率も 芳しく ありませ

納税についても会場の係員にご

町消防団出初式

町の財政はどうなっているのか、そしてどこに問題点があるのか、そして、現在、

とするのかをお知らせしたいと思

率の改正をせずにやってきました 年4月1日から始めましたが、税

いえるでしょう。

すが、収入面は国保事業を昭和32

このように支出は急増していま

ので、他町村に比べ非常に少なく

税の標準割合が大幅にくずれ

結論は現状はきびしく、楽観で

また延納制度もありますから

をはかること、これは町民の福祉をおこなってきました。健全財政政金船にわたり慎重に分析、検討

公在町年度别察養賣給付状況)别表1

国民健康保険 別表(1のグラフを

> りの費用が高くなっていま 高いこと、このために1人当

変

5

82

保

険

税

旦

医者数にくらべて受診率が

4、世帯主に7割給付するよう

(38年9月1日)

があったのが撤廃されたこと

ではまかないきれず、一般会計よ

になったこと(38年10月1

戦しておいてください。

除欄の氏名続柄、生年月日は記

面の2の配偶者控除、扶養控

ますので申告整の住所、氏名、

電話番号などの欄は勿論

申告について

昭和38年分確定

日までにお忘れなく、提出して ださい。納税相談は3月2日 業所得で役場別館です。 なお会場が混雑すると思われ 11日が事業所得、12、13日は 所得税の確定中告告は3月16

圧迫される

8%の増収であるにかかわら は全国平均が13%、県平均は

3

え



福岡県水巻町役場西 尾 司 編集人 広報編集委員会(企画室内) 印刷所 双羽印刷有限会社 2月25日(昭39年)

0 人口 (39.1月末) 33,795 16,870 男 女 16,925 世帯数 7,766

障をきたすばかりでなく、近い将ン(水巻町の将来発展計画)に支 ろ、国の経済発展とは逆に悪化のが、当町の財政事情は正直のとこ り、総合的な財政対策をはからね 度成長とかいわれ、昭和3年頃かご承知のとおり、国の経済は高 来に財政の破局を見るのは火を見 ば産炭地振興対策、マスタープラ らすばらしい発展を示しています るより明らかであります。 ここにおいて町は水巻町の行財

なものは えませんが、町の収入源の主 5、その他 4、町債 3、国庫支出金 1、町税 2、地方交付税 収入がなくては支出はあり 歳 入

く企業の縮小、従業員の減員 より自主財源の増収は期待で 土地、機械など)の老体化に など、また課税客体(家屋、 中心をなすのが税です。とこ 化の波は日炭高松も例外でな ろがご承知のように石炭合理 源の確保が大切であり、その 政を維持するためには自主財 の順になっています。 健全財 りと同じで、前述の許可の裏付と う借金をふやすわけにいかないこ とは、あなたがたの家計のやりく 規定されており、また町債は町の して法律も一定の線をひいて規制 いては県知事の許可を要しそうそ 借金になるわけで、又借入れにつ 国庫支出金、県支出金は法律で

公共投資事業

とが考えられます。 おこるわけです。それには次のこ で、ここにおいて、歳入の確保を いかにするかという重要な問題が 収入の面で、こういう状態なの

30

20 10

0 (%

50

60 70

80

行橋市

では地方公共団体の税収面で

昭和三十七年度の統計数字

きないばかりでなく横バイ以

年間有收率及2、1m3当り金額

中間市

水卷町

ります。

3

(基本料金10立方m2百4円、 給水事業費に比し料金が安い 2、有収率が低いため(37年度64

円4銭となり、一般会計の繰入れ

37年度40円35銭、38年度見込み41

当町の給水原価は1立方m当り

%、38年度見込み69%)

1、原水購入のため(1立方加、

16巴

して考えられることは、

多額の繰出し

しを必要とする原因と

くなくとも、この率までの引上げ 均有収率は75・3%で、当町もす

は急務と思われます。

上の状態です。

に過ぎません。 9当町の場合わずか1%弱の増収

いほど、その町財政は健全なので す。云いかえれば町財政がそれだ 約2千万円づつ増えてきておりま ですが、その額が少なければ少な け下降線をたどってきているわけ 2番目の収入源では地方交付税 しかしここ2・3年来、毎年

その線にむかう

よう努力する。 は財政の裏付けを適正にする

3、投資事業でも当町に有利な ものを優先 誘致に努力

2、1、に併行して軽工業工場 1、日炭の維持振興

の積極対策とともに 4、少額の補助金に対して多額 合整理するよう機会ある毎に の町費支出を要する事業は統

高くつく水の購入費

7百14万8千円です。このように

9百7万6千円で運営費繰出しは 十円、38年度の繰出し見込み額は ち運営費への

繰出しは5百5万9

出しが増加するという悪循環を招

いています。

別表(2)の示すとおり他町村の平

いかまたは、

メーターの故障し

採算制をたてまえとし、これが険、水道事業などがあり、独立 をおこなう会計で、国民健康保

ているところがあるのではない維持されれば健全といえます。

にくらべて有収率が低い場合は て利用されます。例えば他町村 道事業会計の一つの目安すとし

どこかで洩水しているのではな

られないものがあります。

5、国などの委任事務に対して

も限度 ていて、町にとっては頭痛のたね たら完全独立採算が維持されるよ の両特別会計は一般会計を圧迫し つになるか」ということです。こ 経営してきた「国民健康保険、上 道事業の両特別会計をいかにし 般会計の繰入れでどうにか維持

そして、ことに大切なことは、

有収率とは

この有収率は水道施設並びに水

別な必要があるときに、一般会 たは資金を運営する場合など特

特別会計とは、特定の事業ま

特別会計

計から分離して別に収支の経理

メーター水量 = 有収率 買入水量

豆

知

識

によって計算します。

かというふうに利用されます。

## なのです。 悩 3 のタネ 数字が有収率です。 家庭学校などで実際に使用した 買入れた水を百とした場合、各 メーターに表示された使用水量 買入れの水量と各家庭などの 水巻町の場合は、中間市より

上水 道

切り離すことのできない水、夏の 渇水期にあの塩水の苦しさも忘れ わたしたちの生活に、一日でも その塩水解消を最大の目的とし

り購入して給水しているという特 て経営上に色々な問題を含んでお 町の上水道事業も原水を中間市よ て一咋年から給水を始めました当 殊なケースのため、他町村に比べ

迫している事実を指摘しなければ 康保険事業と同じく一般会計を圧 別会計事業ですが、これも国民健 なりません。 独立採算制をたてまえとする特

出しは1千6百4万円で、このう 昭和37年度の一般会計からの繰

になり、現料金20円4銭では給水 度見込み有収率69%では1立方加 原水購入をしておりますが、38年 20円9銭の水を購入していること 超過料金21円) 現在中間市より1立方が16円で

う事業が圧迫されているというこ

般会計の歳出は次の機会にゆ

とれないので、一般会計のおとな

以上の両特別会計が独立採算を

もりです。

ますので更に充分な検討をするつ が、これはいろいろな問題があり ば採算はとれないことになります 立方 加 2 円以上の料金にしなけれ を0とした場合はすくなくとも1

量の増加に比例して赤字補塡の繰 よりも明るく能率を 音につつまれて従来 重油の燃える快調な とは明白な事実といえましょう。 つります。

新装なった給(矢印は長所の吹き な特徴は湯気の吹き どい蒸気、これらは 食器消毒槽のものす から立ちのぼる湯気 百名の児童の給食鑑 抜け天井です。約9 あげております。 また建物の構造的

おります。 のでご利用ください。お待ちして あっせんするものです。

心配ごとよサョウナラ 行政相談所を開く

で第1回の行政相談所を開きまし た。これは恩給手続きをしたが、 1月23日午前10時より役場別館 なんの通知もないとか、

## まで圧迫されています。 おこなう投資事業(道路、住宅事 ところの国保事業という台所は火 ているのが現状です。つまりいう り多額の繰入れをしてやりくりし 業など)が出来ないような状態に の車だ、そして他人のフンドシ いえるのです。これは一般会計が 般会計)で相撲をとっていると この特別会計をどうしたら完全 室 頃 末 小学校 頃

湯気を消 す吹き抜け天井

食

独立採算がとれるようにもってい

くかが、健全財政の重大な課題と

ました。 が2月10日完工し ミルク沸し器、 給食竈、ボイラー る近代的な給食室 から工事中の重油 バーナー装置によ 去年の10月10日 湯

沸し器、消毒槽か らなる厨房設備は また、室内があかるく衛生的になりましたが、重油なのでもでする強いのでも率的ですりましたが、重油なのでを使っておりましたが、重油なのでを使っておりましたが、重油なのでを使っておりましたが、室内があかるく衛生的にな りました。子供さんたちも新らし きですよ。」

相談取継 相談受付

役場受付 頃末 松尾高助氏

こめて視界さえハッキリしないほかでしたが、吹き抜け下ドールといるといっぱい立ち 器により、この問題は解消しまし

本人はとても喜んでおられました ましたが、数日後、親切なあっせ ん内容の文書が本人あてに送られ どの、国や県のおこなう仕事の不 県道の一部が狭いので6割の大事 満、苦情、希望などの相談をうけ あっせんをしてもらいたいなどな 故がおこっているので拡巾工事の なお、いつでも相談を受付けます 第1回は10件ほどの相談があり

広報紙は読まれているか

茶の間とか居間の天井を見上げて こらんください。何びきかのハエ

・ガスストーブは、寝る前に元セ

い。お待ちしております。

ハ、保健衛生

二、教育

6 8

5 7

ぐときは必ず火を消してから。 石油コンロやストーブに油を注 に一日おいてから捨てる。 燥炭の取り灰は金属性のバケツ

は絶好の時期です。 越冬ハエの退治に に送り出してあげましょう。

をつけさせて、いつもと同じよう ブラシしてアイロンをかけた洋服 がいたくつ(はきなれたもの)、

を特にお守りくださ

カマドの残り人、たき

火のあと

仕末には水をかける。

着、くつ下、み さっぱりした下 きを与えます。

のまま受験場へ行かせるほうが、 用意するよりも、ふだんの通学服

★空気が乾燥しているので、火事

ておきましょう。

に納屋や天井に殺虫剤をふきかけ び回りますから、お天気の良い日

子どもの心にいくらかでも落ち着

親にとっても心配ですが、受験す

ると数の知れないほどにふえて飛

く暖まっています。これが夏にな

衣

受験シーズンにな

よそ行きの明やはじめて着る服を る当人はなおのこと緊張します。



なお、こんどの相談会は戦没 1、期日·場所3月9日 2、時間は10時~16時まで 年金など巡回相談 元軍人軍属の遺族

ンをしめること。

が出ると大きくなります。次の点とです。 用ショール編みを計画中だとのこ センターでは紙コップ作り、輸出 を調査しましたところ、県の内職 内職 どうなっているか 内職あっせんは 会費の一部(干3百50円)を三川 け合いバザーを設けて、売上金と

プをつくり、代表者をきめて役場 ますが、地区で10名以上のグルー に届けておいてください。 は具体化された 後にお知らせし くわしいこと の事故を思うとき、炭坑町という わたしたち青年にとっては痛切さ 鉱災害遺族におくりました。 会長の田中栄二郎君は「三川鉱

ションだけでなく意義あるものに しょうということでバザーの売上 青協運営委員会で話し合った結果 バーティーをたんなるレクリェー そこで気の毒な遺族の方たちに を折尾署を通じて、それぞれ募

役場の調査係にお問い合せくださ ことは、2月7日ごろの回覧板か 申告について詳しい

母子年金を受給

任意加入していたために

大牟田三川鉱爆発事故の遺族

o 法の改正をくわしく

み、より良い広報紙をめざして、 の編集技術の研修と向上を望む の家庭欄の充実 o 社会教育的な記事が少ない で意見をとり入れ、<br />
更に研修をつ の内職の手引欄 町としましても貴重な皆さんの

> にして多数の人命をうばい、戦後 市三池三川坑の大爆発事故は一瞬 続きました。ことに県下の大牟田

> > 年金の母子年金の受給権を同時に

年金に加入されていたために国民

敢大の炭坑事故となりました。こ

厚生年金も国民年金も労災補償と 取得された方が7名ありました。

調整して支給されるわけですが、

り、登録を新たにしなければなり 時は以前登録した印鑑は無効とな o水巻町の発展策及び将来の展望 o 産炭地振興対策、北九州市への 合併の機運及び損得に関する記

O法律、身上相談の欄を設ける

査した結果その奥さん方で、国民

月31日までに登録した印鑑を持っ ので次にあてはまるかたは39年3

て役場受付で手続きをしてくださ

もし手続きを期日までにしない

横須賀線の列車事故、それに三川

去年はケネディ大統領の暗殺、

、遺家族には厚生年金の遺族年金

前の印鑑台帳が改正されました

大文夫ですか

あなたの印鑑は

受給権があるわけですか、県で調

昭和39年2月25日

広報水巻」に対するアンケー

か

イ、読んでいる14名

力をもってはいけないと反省しま

した。回答率16%の低さです。

しも、あなたまかせの安易な考え

昨年の12月10日に往復ハガキで

1、「広報水巻」を読んでいます

当者は文書回答の方法をとるにし

以上からみましてアンケート担 ロ、必要がない・2

2、工員1(女)、公務員1 無職1、主婦3、計16名

3、家庭らんについて

内訳(職業別)

トの結果発表

へ、家庭らん 体、町内ニュース

**| 横員3、日炭職員2、商業2** (内女1)、農業1、建設業

さった方々に厚くお礼を申しあ 果は次のようでした。
と回答くだ をお願いしましたところ、その結

ハ、関心がないり ロ、必要なところだけ2名

質問者数 男7名 女1名

2、どんな記事に興味をおもちで

回答者数

男11名 女5名

町の動き

4、広報紙に何を望みますかの質

問で主な回答をあげますと、

が会社の厚生年金加入者ですので

で指導とお叱りのほどをお願いし 皆さんと町政の橋渡しの役を果た したいと思っています。今後とも を父を、あるいは兄弟を失なわれ て考えられなければならないでし の不幸なでき事に全国から広く同

> 受給権を取得されています。人間 いずれにしても7名の方は両方の

1、昭和3年3月31日以前に印

鑑登録をして4月1日以降に

のように町政に対して関心の高い

また回答された方々は、1、2

小さな親切

## 三川鉱の遺族に義援金



談はおこないません。

者関係のみで生存者恩給の相

5人が参加してクリスマスパーテ 6時から町民会館ホールで、会員 町青協では、昨年12月4日午後

O 折尾洋裁専門学校生徒の皆さん o自衛隊 芦屋基地の皆さんより O日炭研修所(頃末、大西) ものを当町へ募金していただき 修生の皆様より金一封

O永井エツ子さん、 拾得金の謝礼 O中央区、 入江誠治さんは 拾得金 ず、本人のものとなりましたが を届けましたが、落し主が分ら

と会費の一部をおくったわけです

の方々からあたたかい募金をして します。ありがとうございまし いただきましたのでお知らせいた

ひろげさせる結果 を生み 法思想 ねき、 庶民の 乱を主

喚、紅蓮の炎はわが家を焼く、 親は子の名を呼び、子は親を探 離合四散し、山に阿鼻、川に叫 つけていった。 血しぶきのなかに親子兄弟は

を望み、なにに救いを求めよう この荒廃のなかで人々はなに

小さな親切に寄せて 族を頂とする貴族階 平安末期、藤原 その背中には仏像かあった。 廃は政

<郷土再見> 治の混

となり、続く戦国の

世は益々人々に無常の感をうえ 夢想山妙楽寺を寺号とした。同 移れば、民心安らかにして極楽 陀如来が立ち、「ここ小六谷に 日の夜、夢のなかに本尊の阿弥 三)二世了伯の時で同年正月二に移ったのは寛永十年(一六三 **意味を告げられたという。故に** 

漢洞から現在の寺の前を掘り切

している。小笹の葉のささやき深山の緑を映し、鳥の声が和

らぎの心であったかも知れな の里にたどりついた武士のやす それは流浪のはて、ここ水巻 キラリと光る。清い水。 求めたのである。庶民もそうで

水巻町青年団体協議会

級の類

天文五年 ろう。時に 門忠良も例 外ではなか 一五三六

想山妙楽寺 である。 る。現在の の開基であ と称し、夢

する場合は次のことに注意してく

度でもよい 教田慶造先生もいま 歴史部門を担当された 深く静まる。

はなく吉田の村に夕 部礼文ちゃんの未 人変る、人生と

必要があるということを痛切に感 しさせる一つの事例でしょう。 ますけれど、やはり加入しておく 往 38年 てください。 鑑を登録している人は改ため りましたので、このような印 月1日以降は登録できなくな 印)指輪の印鑑などは37年4 4月1日以降に印鑑登

ません。 ここのある人はこの必要はあり 督促します 水道料滞納者へ

た。それで納付期限前(毎月15日 者に督促状を出すことになりまし 部が改正され1月1日から未納 昨年末に水道料金などの条例の に各区の徴収責任者

あてに督促状を発します。毎翌月 20日に出す予定です。、 もし期限までに納付できない世 したら町から直接本人

2、以前に登録してある印鑑の

印鑑証明をとったことのない

結んだ山口から来た仏像の武士 武士は各地にみられたという。 はじめ鯉口に涅槃院の草庵を 尚部礒右衛 た。よって名のごとく村民にずい 今は跡かたもない。古老にたずね 中止、その跡はいつか水が溜り大 ぶんと役立ったことであろうが、 ても、さだかでなくまちまちであ 、善行放生の池とし 長政公の死によって 弟に読み書きを教え れでもあろうか。

が、それぞれ登庸されました。

なくやってこられたのも町民の皆

さんのおかげです。宜しくお伝え

野正登氏は「35年の長い間、大過 ※任期満了になられた収入役、大

「市)、苔の大きな燈籠が珍ら の裏側は山で越せば則松(北尾、則松からの内往還も近い の宝灑の時には学 で家屋の建築、その他施設を構築 ください」 ▲違反行為が続出していますの 農地法違反行為が多い! ご注意

ること。 地、山林などをさす)を確認す 建築候補地の地目(農地、宅

2、候補地が農地であれば県知事 以上のことを必ず守ってくださ かからないこと。 の転用許可があるまでは工事に

りますのでお知らせいたします。 施設をとり除かれたり、農地法の 罰則規定の処分をうけることがあ い。違反した場合は家屋その他の

交通事故が頻発しており、折尾 危い!!線路通行

2、線路歩行は近道でも絶対やめ さいと依頼がありました。 駅より次のことを是非守ってくだ 1、車は必らず踏切りで一旦停車 してください。

道となります。 てください。墓場、病院への近

線路の継目板(ボルト)がはず ください。 鉄道構内には立ち入らないで

録したかたや、印鑑を変更した

るようにお願いしま 2万ボルトの高圧電気が通じて また、釣竿など長いものを持つ への注意をお願いします。 っています。ご父兄に子供さん て通るときには注意のほどを。 の貨車の車両状態が分らず、困 パッチンに使われたりして、そ についている仕立検査証などが を冷やしたことが再三ありまし されて信号機が全部赤となり肝 た。また子供さんの置石、貨車 鉄道近くでタコ上げしない。

スポットニュース

は財政課長、久保田勝馬氏(49) 忠臣氏(55)任期満了の収入役に ※空席の助役には企画室長の赤星